

La modernización de la salud pública fomenta la confianza y aborda las necesidades de salud en la comunidad micronesia del condado de Union.

Cuando el COVID-19 se desató en el condado de Union, la Comunidad Micronesia de Oregón o MIC, actuó de inmediato. La gente dudaba a la hora de hacer sus compras, ya que no quería correr el riesgo de exponerse al COVID-19. Así que el MIC empezó a organizar entregas de alimentos en una iglesia frecuentada por miembros de las comunidades de las islas Micronesias. Después llegó la escasez nacional de papel higiénico, por lo que el MIC llegó a un acuerdo para abastecerse de papel higiénico de un proveedor internacional y centró sus esfuerzos de distribución en llegar a la gente mayor de sus comunidades. Y cuando la vacuna de COVID-19 estuvo disponible, el MIC se puso en contacto con la agencia local de salud pública del condado de Union: el Centro para el Desarrollo Humano, Inc.

Las organizaciones ya se habían asociado anteriormente. Antes de la pandemia, el CHD desempeñaba un papel ocasional en los encuentros del MIC en la Universidad de Eastern Oregon, con mesas informativas y ofreciendo a los estudiantes información sobre los recursos de salud a su disposición. Pero la pandemia reforzó la relación entre los dos aliados.

“Se hizo realmente evidente que atenderíamos con mayor eficacia las necesidades de todas nuestras comunidades si trabajáramos en colaboración”, afirma Carrie Brogoitti, directora de salud pública del CHD. Con el tiempo, el CHD pasó a ser una presencia de apoyo en muchos de los eventos del MIC, ofreciendo recursos referentes a la salud y vacunas. Los miembros de la comunidad que se presentaron para socializar o recibir una caja de alimentos del MIC podían salir habiendo hablado con el personal de CHD sobre la importancia de las vacunas contra la gripe o incluso habiendo recibido la vacuna contra el COVID-19.

¿Qué significa para usted la modernización?

La financiación para modernizar el sistema de salud pública proporciona recursos a organizaciones como el MIC (Comunidad Micronesia de Oregón). De esta manera pueden atender mejor las necesidades urgentes de sus comunidades y darles un mejor servicio a largo plazo, a medida que aumentan preocupaciones como el calor y los incendios forestales. A medida que las necesidades de salud de la comunidad micronesia del este de Oregón van cambiando, sus miembros saben dónde acudir para obtener servicios de salud y otras ayudas.

“Con la modernización del sistema de salud pública, el MIC ha logrado que nuestra comunidad sienta que hay un lugar para ellos, en el que se les proporciona la información que desean en su idioma. Están con gente con la que están familiarizados o con gente que se parece a ellos”, afirma Jackie Leung, directora ejecutiva de la organización comunitaria conocida como la Comunidad Micronesia de Oregón o MIC (Micronesian Islander Community of Oregon).

“La inversión de nuestro sistema estatal en organizaciones comunitarias que tienen experiencia y conexiones con comunidades más pequeñas dentro de nuestro condado ha beneficiado a los residentes que viven aquí, al 100%. La modernización es un concepto más reciente, ¡y nos ha conectado con muchísima gente! Sé que vamos a conseguir mejores resultados en materia de salud en el condado de Union gracias a esta estrategia y a esta inversión”, declaró Carrie Brogoitti, directora de salud pública del Centro para el Desarrollo Humano, Inc (CHD, Center for Human Development) del condado de Union.

El CHD y el MIC organizaron, en colaboración con la Autoridad de Salud de Oregón (OHA), una campaña de vacunación de dos días de duración en una residencia de gente mayor del condado de Union. El primer día, la OHA administró vacunas y el MIC repartió cajas de alimentos con productos alimenticios típicos de la cultura. El segundo día, el CHD administró vacunas y el MIC sirvió comida a los invitados.

“Cuando la gente acude a espacios donde no ve a nadie que se parece a ella, se sentirá fuera de lugar. Organizar eventos [de vacunación] que son específicamente para los miembros de la comunidad micronesia del condado de Union, donde hay comida y gente con la que están familiarizados, ha sido extremadamente importante”.

– Jackie Leung, directora ejecutiva del MIC



Establecer conexiones en un vestíbulo lleno de vida conduce a un mejor estado de salud

A medida que la pandemia continuaba, las oportunidades para colaborar se ampliaban. La Red del Noreste de Oregón (NEON, Northeast Oregon Network), una organización comunitaria que ofrece información y recursos de salud a los residentes del condado de Union en español y marshalés, y que colabora frecuentemente con el MIC, se puso en contacto con el CHD para utilizar su vestíbulo como sede de un evento para ofrecer vacunas y recursos.

Brogioiti recuerda que llegó para ayudar en el evento y se encontró con que el vestíbulo del CHD se había convertido en un lugar para pasar el rato. El vestíbulo estaba lleno de gente charlando, comiendo y divirtiéndose: la escena era mucho más animada de lo que cabría esperar de un evento en el que la gente iba a ponerse una inyección. “Un viernes por la noche vinieron unas 40 personas”, recuerda. “No creo que haya vivido nunca una experiencia así. Definitivamente se siente que ha habido un cambio en nuestra comunidad”. El CHD administró las vacunas y proporcionó recursos referentes a la salud, pero el éxito del evento se debió a que el NEON y otras organizaciones comunitarias como el MIC corrieron la voz en sus comunidades.

A medida que los miembros de la comunidad micronesia del condado de Union sentían alguna conexión en el vestíbulo del departamento de salud, se establecía una base de confianza y eso les facilitaba el acceso a los servicios ofrecidos por CHD.

A su vez, el personal del CHD pudo conectar con la comunidad a través de sus socios comunitarios, y las comunidades se sintieron más cómodas acudiendo al CHD. Apoyar a organizaciones comunitarias como MIC y NEON para que tomaran la iniciativa en estos eventos ayudó a mejorar los resultados en cuanto a la salud de las personas a las que atienden y a reducir las desigualdades entre las mismas.

“Cuando le recuerdo a la gente, que quizá sea aprensiva a la hora de acudir al CHD en busca de servicios, que se trata del mismo personal que estuvo en los eventos de vacunación, recuerdan haber trabajado con esa gente y comprenden que son personas agradables”, dijo Rubyna Hemon, trabajadora de relaciones comunitarias del MIC.

Con la modernización, el futuro es prometedor - y móvil

Estas asociaciones proporcionan información al enfoque actual que tiene el CHD para satisfacer las necesidades de la comunidad. A medida que el enfoque del CHD cambia, y pasa de centrarse en la respuesta al COVID-19 a mejorar la preparación ante desastres en el condado de Union, se sigue poniendo énfasis en atender a las personas de la manera en la que ellas se sientan cómodas. El CHD adquirió una "furgoneta de salud móvil" que el personal de salud pública utiliza de diversas maneras, una de ellas es para llegar a las comunidades más pequeñas de todo el condado de Union. La furgoneta hace rondas por los eventos de todo el condado, incluyendo una visita a un parque local donde el personal distribuye mochilas gratuitas con artículos para prepararse para el calor, como botellas, paños refrescantes, crema solar y lentes de sol para los niños.

Organizaciones como el MIC ayudan a correr la voz sobre la furgoneta en sus comunidades y, a su vez, las comunidades acogen la furgoneta del CHD en espacios locales.

"Una de las cosas más importantes que hemos oído es que, si no hubiéramos salido a las calles, estos miembros de nuestra comunidad nunca se habrían vacunado contra la gripe, ni habrían recibido la vacuna COVID, ni ninguna caja de alimentos".

- Gretchen Kellerman,
ex coordinadora de preparación
ante emergencias del CHD

El CHD tiene previsto seguir utilizando la furgoneta de servicios de salud móvil para entregar artículos que cubran necesidades de tipo urgente, con la esperanza de ayudar a la gente a prepararse para planificar a más largo plazo, sobre problemas como el calor del verano y los incendios forestales.

"Estoy muy agradecida por haber tenido la oportunidad de aprender tanto sobre nuestra comunidad a través de este nuevo enfoque", declaró Brogoitti. "Hay percepciones sobre nuestra comunidad en el noreste de Oregón -percepciones que probablemente tenía incluso yo misma- sobre quién vive aquí. Les estoy muy agradecida a nuestros socios comunitarios. Y quiero que otras personas sepan que tenemos esta maravillosa y diversa comunidad de las islas del Pacífico en el condado de Union. Creo que la gente no se imagina lo diverso que es el estado de Oregón, especialmente donde vivimos".

- Carrie Brogoitti, directora de
salud pública del CHD